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Editorial 

Uso de 
suplementos 
Es preocupante el uso indiscriminado de 

suplementos como la creatina y la 

berberina. 

n tiempos donde las redes sociales in- 
fluyen incluso en decisiones de salud, 

urge advertir sobre el uso indiscrimina- 

do de suplementos como la creatina y 

la berberina. Ambos han ganado popu- 
laridad por sus supuestos beneficios, pero su consu- 
mo sin supervisión puede ser perjudicial. 

La creatina, común entre quienes practican depor- 

tes, puede mejorar la fuerza y el rendimiento. Sin em- 

bargo, mal utilizada, puede provocar molestias esto- 

macales, deshidratación o calambres. Además, algu- 
nos productos del comercio informal o que no estén 

certificado pueden estar contaminados con sustan- 

cias peligrosas y, evidentemente, generar un proble- 

ma de salud grave para la persona que lo consume. 

La berberina, por su parte, ha sido erróneamente 

promovida como el “Ozempic natural” para bajar de 

peso, y así lo han adquirido muchas personas con esa 

finalidad. Según el académico de Química y Farma- 

cia de la Universidad 
Es necesario Andrés Bello, Francisco 
advertir que la Álvarez, aunque tiene 

A propiedades antiinfla- 

creatina y la matorias, no existe evi- 

berberina han dencia sólida en huma- 
caído en una moda  nosquerespaldesu uso 

que nosiempre para adelgazar. Su con- 
tienelos beneficios. "O sincontrol puede 

causar náuseas, vómi- 

quese buscan. tos, somnolencia, entre 

otras dificultades para el 

organismo. 

Frente a esto, es necesario advertir a la población 
que utiliza estas sustancias, que la creatina y la ber- 
berina han caído en una moda que no siempre tiene 

los beneficios que se buscan. Por el contrario, hay 

que ser cuidadoso con su consumo para evitar algu- 

na dificultad. 3903261 
La salud no debe guiarse por tendencias virales, ni 

delasredes sociales. Siempre es mejor consultar a 

un profesional capacitado antes de iniciar cualquier 

tratamiento. 

Oo 
Columna 

Claudio Guíñiez Pacheco, 
Director Slep Valle Diguillín 

  

Infraestructura: herramienta para el aprendizaje 

recibió una muy buena noticia, la aprobación 
del Concejo Municipal que dio luz verde alaad- 

judicación para reconstruir el Liceo A-17 que fue seve- 
ramente dañado en 

H ace unos días la comunidad escolar de Yungay 

Enlossectoresrurales — derremoto de fe- 
esto tiene incluso un brero de 2010. 

. Han sido años de 

impacto mayor Poe stergación, varias 
los establecimientosson generaciones de jó- 

venes y sus familias 
puntos de encuentro de — ue han tenido que 
lacomunidad, yespor esperar por este 

. proyecto que supe- 
eso que necesitamos rará los $16 mil mi- 

relevarlaimportancia  llones de inversión, 
con las implicancias 

delasescuelasemlos uo tiene en la for- 
campos de nuestro mación de las y los 

dead d jóvenes 
territorio, y ese será uno Mejorar la in- 
delos ejes de nuestra fraestructura no es 
gestión sólo “cemento y fie- 

rro”. Es fundamen- 
tal para el proceso 
de enseñanza, por- 

que cumple un rol significativo. Por ejemplo, un entor- 
no de aprendizaje cómodo y bien equipado puede mejo- 
rar la concentración y el rendimiento de los estudiantes. 

0 
Humor 

Una infraestructura que incluye espacios flexibles y 
tecnología adecuada puede fomentar la innovación y la 
creatividad en los estudiantes; además de garantizar 
que todos los alumnos y las alumnas tengan igualdad de 
oportunidades para aprender y desarrollarse. 

En los sectores rurales esto tiene incluso un impac- 
to mayor, porque los establecimientos son puntos de en- 
cuentro de la comunidad, y es por eso que necesitamos 
relevar la importancia de las escuelas en los campos de 
nuestro territorio, y ese será uno de los ejes de nuestra 
gestión. 

En el territorio del SLEP Valle Diguillín tenemos un 
importante déficit en materia de infraestructura. En 
marzo iniciamos un catastro de los establecimientos pa- 
raconocer a cabalidad cuál es la realidad. 

Hasta ahora hemos visitado 44 de los 131 estableci- 
mientos y en todos se han encontrado deficiencias en 
distinto grado. Por ejemplo, el 50% tiene problemas en 
las cubiertas, el 45% en el sistema eléctrico, el 27% en 

los servicios higiénicos, entre otros. 
Una vez que concluyamos este catastro, vamos a ela- 

borar un Plan de Intervención, donde vamos a priorizar 
las obras de acuerdo con su nivel de urgencia. 

No será fácil. Será un plan cuya ejecución nos toma- 
rá tiempo, probablemente años, por los montos de in- 
versión que implica. Sin embargo, estamos decididos a 
darle prioridad a esta tarea, porque sabemos lo que sig- 
nifica en la entrega de una educación de calidad y digna 
para nuestros niñas, niños, jóvenes y adolescentes. 
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Por Aetós 
  

“El Gobierno frente a 

estos temas reacciona 

con cautelan como 

corresponde. En 

diplomacia no se hace 

política por redes 

sociales, sino que con 

comunicaciones 

oficiales...” 

Presidente de la República, 

Gabriel Boric   

  

  Ante la posibilidad de que 
EE.UU. decrete un arancel 

de 50% para el cobre.  
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